
 
 
 
 
 

＜ ３学期を迎え… ＞［ 始業式：１／８ ］ 
 例年にない暖冬で、ケガや病気の報告もなく、安心した１月８日、

４８日と最も短い３学期がスタートしました。小林一樹さん・松本双

葉さん・中澤樹さんが３学期の決意を述べた後、校長先生より、全生

徒に『こんな３学期に!!』ということで各学年にお話されました。 

１年生の３学期→『中学２年生になる。つまり先輩となるために 

どうすごせばよいか。』新入生に“信更中学校 

では○○のようにやるのです”と言えるように。 

２年生の３学期→『信更中学の最高学年。全校生徒のリーダーとなるためにどうすごせばよいか』 

中学校生活最後の一年間“進路実現に向かって” 

３年生の３学期→『中学校の生徒として最後の３ヶ月。どうすごせばよいか』最善を尽くしてやり 

通すし、目標達成。そして“新たなステージへ” 

最後は、２０２０年のスタートにあたり、全生徒へ『まずは、やってみ

る！続けてみよう１週間。そして２週間…３週間、１ヶ月、３ヶ月。続

けることが積み重なって、本当の実力になる。』とお話され、東井義雄

［とおいよしお］先生の言葉を紹介されました。 

 

＜ みんなでよ～く考える ＞［ 校長講話：１／１５ ］ 
 １月の校長講話は、「出された課題にしっかり向き合い、自分の

考えをしっかり持とう」という講話でした。テーマは『小学生から

次の事を聞かれたら、あなたならどう答えますか』です。①「人が

嫌がることはしちゃダメってお母さんは言うけど…」→「どうして

お母さんは、ボクの嫌いな勉強をおしつけてくるんだろう？」②「友

だちから、好きじゃないプレゼントをもらった。“うれしい！”と

嘘ついたら、友だちはよろこんでいた。」→「ついていい嘘と、つ

いちゃいけない嘘って、どうちがうんだろう？」の２つで

す。生活の中でもありがちな場面ですが、小学生にわかる

ような言葉を選び、納得させることは、われわれ大人も難

しい事なので、□内の例を提示しながら、お話され、そ

の後全員が真剣にペンを走らせていました。 

 最後に①に関して、棋士の羽生善治さんの見解。②に関

しては、詩人の谷川俊太郎の見解を生徒に紹介されまし

た。そして「相手の立場になって考えること、他者を思い

やること、必ずしも答えは一つではないこと等と、多様な

視点で物事を判断する事が必要になってきます。ぜひこれ

からの生活の中でも生かしていけるように、今までの自分

の行動や、会話について振り返ってみましょう。」とお話

されました。同じ考え、違う考え、いろんな考えをきいて、

さらに考えさせられた。そんな校長先生の講話でした。 

 
＜ 中学校とは… ＞［ 新入生学校説明会：１／１６ ］ 
１６日（木）、小学校６年生とその保護者に向けての中学校説明会が

行われました。小学生は、５時間目に行われた理科の授業を体験しまし

た。実験を中心とした授業であったため、７名の児童が積極的に学習に

取り組み、始まりから終わりまで、“おぉ～”“えっ”と言った声が聞

かれました。入学後、早く理科の授業をやりたいと思ったことでしょう。 

◇お母さんだって、本当は「勉強しなさい｣

なんて言いたくないのかも。 

◇質問がへん。なんで勉強がきらいって決

めつけるのかな。好きな子もいるのに。 

◇子どもがテストで悪い点をとるのが、は

ずかしいんじゃない？ 
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◇どんな嘘もついちゃいけないと思う。 

◇１００％相手がよろこぶ嘘ならあり。 

◇必ずしも真実を伝える必要はない。「知

らなくてよかった」ということもある。 

◇閻魔
え ん ま

さまが OK だったらいい嘘かも。 



体験授業の後は説明会です。信更中学校は、毎年１年生が１年間過ごし

てきた中学校生活を振り返りながら、スライドを作り説明するのが伝統

です。先月の信更学の発表で慣れてきた力を発揮して、説明会用のスラ

イドと発表原稿の作成を行いました。信更学のまとめもしたので、ずい

ぶんと慣れた様子でスライドを作っていました。このスライドを使って、

中学校の様子を伝えられるように、１人ひとり任された箇所を丁寧に発

表していました。中学校において、再び信更地区の先輩として後輩を迎

える最初の活動になったと思います。 

学校説明会の後、長野南署の工藤貴子スクールサポーターから、「Ｓ

ＮＳの安全な使用について」のご講演をしていただきました。この機会

に実施すると、新入生とその保護者にしっかり伝えられることもあり、

実施しています。今や情報ツールとしての機器の利用はいつまでも避け

てはいられません。利用する子どもたち自身も危険性を知った上で、安

全な利用方法を親子共々考える機会になりました。 

 

 

＜ 新生徒会に期待すること ＞［ 第１回生徒集会：１・２２ ］ 
３年生から生徒会を引き継いで、初めて新生徒会による集会があり

ました。事前に何回も練習し、“内容は、役割分担は、進め方は”等、

みんなで意見を出し合い検討してきたようです。いざ本番･･･徳武新生

徒会長の挨拶では、自分の考えやこれからの生徒会に対する願い、各

学年への期待等、堂々と語りかけました。そして、３学期の生徒会目

標の発表をして後、４つのグループに分

かれて、『新生徒会に期待すること』を

テーマに、グループワークを行いました。新しい試みとして、各グルー

プに“タブレット”を用意し、出された意見をグループの責任者が記入

し、発表時に、タブレットに書かれた話し合いの内容をスクリーンに映

し出し、全校に分かり易い工夫をしていました。今回の集会を見返し、

次回は更によい集会となることを期待します。 

 

 

＜ ２月の予定 ＞             ＜全中スケート大会、のぼり旗完成＞ 
◇１０日（月）公立高校前期選抜学力検査 

◇１２日（水）生徒集会② 校長講話 

◇１２日（水）性教育出前授業［３年生］ 

◇１４日（金）総合テスト⑥［３年生］ 

◇１６日（日）信更町文化祭［会場：中学校］ 

◇１７日（月）参観日④ ＰＴＡ総役員会 

◇１８日（火）公立高校前期選抜合格発表 

◇１９日（水）全校音楽 

◇２１日（金）３学期期末テスト［１・２生］ 

◇２６日（水）修学旅行事前検診［２年生］ 

◇２６日（水）運動集会 

◇２８日（金）性教育出前授業［２年生］ 

 

＜ 保護者・地域の皆様へ ＞ 
◇長野市教育センターからの伝達で保護者の方への連絡事項があります。窓口相談の対応時 

間ですが、令和２年４月１日より８：３０～１９：３０（月曜日から金曜日）になります。 

◇１７日（月）は今年最後の参観日・ＰＴＡがございます。お忙しいところですが、ご都合 

をつけていただき、ご来校よろしくお願いします。          【文責：教頭】 

２月１～４日までエム

ウェーブ及びビッグハ

ットで開催される全中

スケート大会に、毎年

市内の全中学校が、歓

迎と激励を目的に『の

ぼり旗』を作成してい

ます。２年生の空さん

と双葉さんが制作しま

した。 


